

Programas, revistas y otras publicaciones cofrades de la *Cadena Cope* en Sevilla

*Andrés L. Cañadas Machado ***

El III Encuentro sobre Información Cofrade, celebrado los días 9, 10 y 11 de diciembre de 1997 y organizado por el Equipo de Investigación de Análisis y Técnica de la Información dentro de su plan quinquenal de investigación sobre este tema periodístico, con el patrocinio de Caja San Fernando, estuvo dedicado a los Programas y Revistas Cofrades, editándose posteriormente un libro -con el mismo nombre- con todas las intervenciones habidas en el mismo, el cual se presentó en las puertas de la Semana Santa de 1998. Por parte de la organización, una vez impresa la obra, se tuvo noticias que la Cadena Cope en Sevilla, también tenía Programa -desde 1994- y revista -desde 1997-, apreciándose que se había tenido una gran omisión al no haber recogido dentro de la actividad los pormenores en torno a ambas ediciones. Se pidió disculpa a la dirección de la Cadena en Sevilla y se le invitó a que elaborase el texto que sigue con la finalidad que fuese repartido entre los asistentes al IV Encuentro sobre Información Cofrade -diciembre 1998- y apareciese como Anexo al editarse el contenido del mismo -marzo 1999- con el objetivo que toda persona pueda acceder a cuanto se expresa y en un devenir, cuando se usen los contenidos de estas ediciones, no quede aislada la aportación de la Cope a la Información Cofrade. Con estas líneas reconocemos que en todo quehacer humano existe siempre la opción de perfeccionar cuanto se hace y queda subsanada una omisión involuntaria.

* Director de la *Cadena COPE* en Sevilla y en Andalucía.

Como necesario complemento de la Programación específicamente radiofónica que la Cadena COPE viene realizando en Sevilla, desde hace 44 años -1955 fue el año en que se iniciaron las emisiones de la revista cofradiera *Saeta*, que desde entonces ha comparecido ante la audiencia de forma ininterrumpida y bajo la dirección de Carlos Schlatter- y desde luego, como una directa consecuencia de aquella, en 1994 comenzamos a editar el *Programa-guía* con los horarios de las Hermandades que efectúan su estación penitencial durante los días de la Semana Santa en nuestra ciudad, cuyas características figuran al final de esta comunicación, así como desde 1997 la revista *Sevillanísima*, dedicada a las fiestas del ciclo primaveral en Sevilla, cuyo contenido fundamental está igualmente destinado a los temas relacionados con dicha conmemoración.

Al hacerlo, sobre cualquier otra consideración, nos ha guiado la intención y el afán de contribuir a una mayor difusión de acontecimiento tan arraigado en el alma de Sevilla y para ello hemos procurado la mayor fiabilidad en los datos que en la publicación se insertan así como la calidad de las fotografías que la ilustran.

También hemos procurado, pensando en los destinatarios -el público objetivo es aquel que sale a la calle buscando ver una hermandad en un lugar determinado o quienes aguardan en un punto concreto el paso de las cofradías - la mayor comodidad de la publicación, es decir un formato «de bolsillo» que no moleste y sea instrumento de consulta rápida para todos.

DATOS DEL HORARIO-GUÍA DE LA CADENA COPE	
<i>Número de páginas</i>	12
<i>Dimensiones</i>	15,5 x 10,5 cms.
<i>Color/BN</i>	Portada, fotografías, publicidad a todo color. Textos, color.
<i>Contenido Continentes</i>	Horario sincronizado e itinerarios de cofradías. Ocho fotografías. Información de utilidad (horario, autobuses, Plan Trabajadera, etc.).
<i>Publicidad</i>	50%. (Parte de las mismas, de firma o informaciones relacionadas con el acontecimiento).

REVISTA SEVILLANÍSIMA

Como anteriormente se ha indicado, a partir de 1997 la Cadena COPE viene editando, con periodicidad anual, una revista llamada *Sevillanísima* cuyo contenido está dedicado a los acontecimientos que conforman el ciclo festivo de la primavera sevillana y entre los que destaca muy singularmente la Semana Santa, a la que lógicamente en la citada publicación se le dedica atención preferente, aproximadamente el 30% del contenido total.

Con cubiertas plastificadas, profusas ilustraciones y distribución gratuita -al igual que ocurre con el *Programa-guía de Horarios e Itinerarios*- los datos de esta revista son los que a continuación se indican:

DATOS DE LA REVISTA DE LA COPE, SEVILLANÍSIMA	
<i>Número de páginas</i>	56
<i>Dimensiones</i>	29,5 X 21 cms. (Din A-4)
<i>Color/BN</i>	Portada, fotografías, publicidad a todo color.
<i>Contenido Continente</i>	Artículos, poemas e informaciones sobre Semana Santa; 15 fotografías del mismo tema; información de utilidad de la ciudad y de las hermandades. Asimismo trata otros festejos primaverales de Sevilla.
<i>Publicidad</i>	45% aproximadamente. (Muchos originales relacionados con la propia Semana Santa).

Igualmente en Navidad y con contenido exclusivamente dedicado a los temas relacionados con dicha fiesta -Navidad, nacimientos, fin de año, Reyes, villancicos, etc.- la Cadena COPE de Sevilla edita su revista *Campanilleros*.

LIBRO DE SEMANA SANTA

En 1994, en colaboración con F. P. Ediciones y por el sistema de fascículos, la Cadena COPE publicó la obra *Reflejos de Pasión*, con textos de María del Carmen Rodríguez Martín, documentación de Chavela Ramos, fotografías de Emilio Sáenz,

José María Lobo y Manuel Ramírez y diseño y maquetación de hermanos Pérez Ramos.

Este coleccionable con 236 páginas lo imprimió Gráficas del Sur y de su distribución se encargó PubliSevilla, siendo el precio por fascículo de 150 pesetas y el formato de 30.5 x 21.5, con tapas en cartón forrado de guafle.